



*“La autopista Oaxaca-Costa y la autopista Oaxaca-Istmo, Presidente, representan la esperanza del presente y del futuro, un presente que hoy representa ya para Oaxaca un crecimiento de 4.5%. Significa más de mil 500 empleos para oaxaqueñas y oaxaqueños; representa la esperanza para agricultores, paisanas y paisanos míos de todos los municipios”, gobernador Alejandro Murat.*

## Autopista de Oaxaca a la Costa se entregará en julio de 2022

Los trabajos de la obra presentan un avance del 67.2% y genera mil 800 empleos directos y más de tres mil 500 indirectos

Pag. 5

**E**l gobernador Alejandro Murat Hinojosa y el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, supervisaron los trabajos de la autopista Barranca Larga-Ventanilla, que presenta un avance del 67.2%. En la tierra de los Coatlanes, el Mandatario Estatal expresó que la autopista que conectará la capital del estado con la Costa representa el anhelo de miles de familias oaxaqueñas de participar en el concierto de desarrollo y alcanzar la calidad de vida que muchos estados del país tienen, pero que en Oaxaca no se había podido consolidar.





## Oaxaca será sede del hermanamiento cultural entre México y Canadá

El gobernador Alejandro Murat y el embajador de Canadá en México, Graeme C. Clark, se reunieron para comenzar con la organización de la "Casa Canadá Oaxaca", un evento cultural que se realizará del 17 de septiembre al 8 de octubre de este año



## Servir con el corazón los 365 días del año: DIF Oaxaca

**EL VELATORIO** "Manuel Fernández Fiallo", del DIF Estatal Oaxaca y fundado en el año de 1977, actualmente opera en óptimas condiciones, beneficiando a las familias que más lo necesitan, en los momentos más difíciles tras la pérdida de un ser querido; este espacio lleva 44 años sirviendo de manera continua a las y los oaxaqueños.

En la administración que encabeza el gobernador Alejandro Murat Hinojosa, gracias a las gestiones impulsadas por la presidenta honoraria de este organismo asistencial, Ivette Morán de Murat, se logró la remodelación de las tres capillas de velación, la sala de preparación, el taller de carpintería, el área de ventas, el área administrativa y la cafetería, mismas que continúan fortaleciendo y brindando asistencia social oportuna a las familias más vulnerables que lo requieren.

Este espacio funerario, trabaja para las familias oaxaqueñas, todos los días del año, en tres turnos diferentes (matutino, vespertino y nocturno).

Los servicios que brinda el velatorio DIF son los siguientes: venta de ataúdes, renta de equipo de velación, traslados dentro y fuera de la ciudad, recolección de restos mortuorios en el aeropuerto de la ciudad u otro estado, así también, trámites ante el registro civil del estado.

Sergio Octavio Villalana Gutiérrez, forma parte del velatorio DIF, quien nos da a conocer los momentos que han marcado su vida durante su trayectoria laboral. "Durante 21 años que tengo trabajando en el DIF Estatal Oaxaca, me siento muy contento y me gusta lo que hago aquí; tenemos un buen equipo de trabajo, me agrada la asistencia social que se brinda a las familias de bajos recursos. En la Familia DIF, formamos una noble institución, donde compartimos la misma visión, portando la misma playera todos los días", enfatizó.

DIF Estatal Oaxaca, te recuerda que existen los servicios del velatorio para esos momentos tan difíciles los 365 días del año, las 24 horas, en la siguiente dirección: Murguía Núm. 802, Col. Centro, Oaxaca. Tel. (951 51 5 51 64).

Una de las prioridades más importantes del gobierno de Alejandro Murat Hinojosa es trabajar para que haya "Más de Oaxaca en el mundo y más del mundo en Oaxaca", por lo que en conjunto con el Gobierno Federal y la Embajada de Canadá en México, trabajan en una estrategia cultural que permita fortalecer los lazos entre ambos países a través de la "Casa Canadá Oaxaca", un evento cultural que tendrá como sede la capital oaxaqueña del 17 de septiembre al 8 de octubre de este año.

Al encabezar una reunión de trabajo y una conferencia de prensa para anunciar el arranque de la organización de esta celebración en compañía del embajador de Canadá en México, Graeme C. Clark, el Mandatario oaxaqueño externó que "está por demás decir que Oaxaca siempre será casa de todos los pueblos del mundo que quieran hacer equipo y trabajar de la mano. Oaxaca es y será siempre la casa de las y los canadienses, por lo que esta celebración para mostrar nuestra diversidad cultural nos permitirá compartir nuestra grandeza y el ejemplo de grandes personajes como Don Benito Juárez, Margarita Maza, Porfirio Díaz y José Vasconcelos, así como de nuestros artistas y nuestra cultura".

A su vez, el embajador de Canadá, Graeme C. Clark, declaró que este hermanamiento permite conjuntar la belleza natural, la riqueza gastronó-



mica y la coincidencia de las culturas oaxaqueñas que este año será con enfoque de los pueblos indígenas a través de la Casa Canadá, la cual no representa un espacio físico en sí, sino que busca que la ciudad de Oaxaca y algunas otras partes del estado alberguen esta colaboración cultural entre México y Canadá del 17 de septiembre

al 8 de octubre del presente año.

Cabe señalar que el desarrollo de Casa Canadá Oaxaca se realizará con motivo de la conmemoración de los 200 años de la consumación de la Independencia, los 500 años de la ocupación militar de Tenochtitlán y 700 años de la fundación de la Ciudad de México.

# AMH conmemora el 30 aniversario de creación de la JCA

En lo que va de la administración del gobernador Alejandro Murat Hinojosa, se han establecido 56 acuerdos de este tipo, mientras que en toda la administración anterior apenas se alcanzaron 6

En el marco del 30 aniversario de la creación de la Junta de Conciliación Agraria, perteneciente a la Secretaría General de Gobierno (Segego), el gobernador Alejandro Murat Hinojosa atestiguó la firma de tres convenios definitivos de conciliación agraria entre las comunidades de San Pedro Mártir Quiechapa – Santa María Zoquitlán; Santa María Acatepec – San Pedro Tututepec, y Santo Domingo Tonalá – Yucuñuti de Benito Juárez.

En su intervención, el Jefe del Poder Ejecutivo rememoró la creación de la Junta de Conciliación Agraria hace 30 años por el exgobernador Heladio Ramírez López, quien presentó en su momento una iniciativa de ley a la Quincuagésima Cuarta Legislatura, mismos que aprobaron el decreto número 108, publicándose formalmente su Ley Orgánica en el Periódico Oficial el 29 de junio de 1991, y que ha servido como un instrumento de paz y de resolución de conflictos agrarios en nuestro estado.

Asimismo, el Mandatario Estatal reconoció la voluntad de las comunidades que firmaron cada uno de los acuerdos para encontrar soluciones y tener la voluntad de mantener la paz.

“Este evento es para celebrar que somos más los oaxaqueños y las oaxaqueñas que queremos la paz, que queremos respirar la gobernabilidad que hoy se respira, porque se han superado la mayoría de los conflictos en el estado en esta administración”, señaló.

El jefe del Poder Ejecutivo refirió que para querer a Oaxaca debe de haber paz, cordialidad, gobernabilidad, ya que si se está en conflicto no se puede avanzar en los temas fundamentales. “Eso somos las y los oaxaqueños, mujeres y hombres de lucha que caminamos con la frente en alto y que hemos y seguiremos definiendo la historia de este país, entendiéndose y trabajando”, puntualizó.

Asimismo, se puntualizó que a 30 años de su creación, la JCA ha contribuido a la solución de más de 500 controversias agrarias, tan solo en la actual administración se han resuelto 56 conflictos agrarios, lo que reduce de manera importante el universo de 364 conflictos que dejó la administración pasada.



Con una inversión superior a los 3.8 mdp. fue inaugurada la ampliación del sistema de agua potable en este municipio

**LA SECRETARÍA** de Pueblos Indígenas y Afromexicano (Sepia) del Gobierno del Estado de Oaxaca inauguró la ampliación del Sistema de Agua Potable en el municipio de San Juan Teitipac.

La infraestructura hidráulica requirió una inversión de 3 millones 880 mil pesos, misma que se realizó mediante una mezcla de recursos entre Sepia, el Organismo de Cuenca Pacífico Sur de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y dicho ayuntamiento.

La obra se realizó en el paraje El Cerrito, perteneciente a esta comunidad, y llevará el vital líquido

Garantiza Sepia servicios de primera necesidad en San Juan Teitipac

do a 100 viviendas de la población, beneficiando a 548 habitantes.

“Yo creo que es un servicio de primera necesidad, el cual se ha requerido desde hace mucho tiempo y gracias a las gestiones de la autoridad municipal y de las dependencias, se ha logrado este sueño que nos beneficiará a muchos de los habitantes de San Juan Teitipac”, expresó doña María Dolores Mateos Salas, beneficiaria.

La obra se compone de la construcción del tanque de regularización de 50 mil litros de capacidad a base de concreto, colocación de tubería en sus diferentes diámetros, construcción de la caseta de cloración e instalación de tomas domiciliarias de agua.



# Gobierno del Estado y Santander anuncian créditos hipotecarios preferenciales para elementos de la SSPO y FGE

**El gobernador Alejandro Murat anunció el inicio del programa de Otorgamiento de Créditos Hipotecarios y Beneficios Financieros a Policías Estatales; habrá créditos de 100 mil a 4 millones de pesos**

Los más de 10 mil elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Oaxaca y la Fiscalía General del Estado de Oaxaca cuentan ahora con acceso a un programa exclusivo para adquirir viviendas por medio de un crédito a la medida de Banco Santander, anunciaron el gobernador Alejandro Murat Hinojosa y el director general de Santander en México, Héctor Grisi Checa.

En Palacio de Gobierno y ante elementos de la Secretaría de Seguridad del Estado y de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca, el Gobernador apuntó que este anuncio es reflejo del reconocimiento al valor y prioridad que tiene la tarea y compromiso de este cuerpo de seguridad pública para la sociedad oaxaqueña.

“Hoy damos un paso fundamental en la vida institucional del estado, pero especialmente en la vida de las familias de quienes cuidan de Oaxaca. Este paso es una respuesta contundente a los compromisos asumidos con ustedes. No existe un programa similar en todo el país para una fuerza de seguridad de este tipo; es el primer programa a nivel nacional con una institución privada que se puede hacer realidad”, señaló Murat Hinojosa.

Por su parte, el Director General de Banco Santander México, Héctor Grisi Checa, afirmó que “a nivel nacional nos hemos consolidado como el banco líder en hipotecas en el mercado, gracias a una oferta potente y un trámite enteramente digital; hoy agradecemos la confianza del Gobierno del Oaxaca para permitirnos desarrollar una hipoteca con características únicas, a la que hemos dado beneficios exclusivos, pensando en beneficiar con el acceso a un hogar a los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, como una forma de reconocer su trabajo y decirles que como banco, estamos con ellos, de la mano del Gobierno del Estado”.

Se informó también que este programa responde de manera específica a los compromisos asumidos el pasado 26 de marzo con la Comisión Legitimada de la Policía Estatal, cuando se determinó acordar con la institución de la banca comercial que ofreciera mejores condiciones el otorgamiento de créditos destinados a la adquisición, construcción, remodelación o ampliación de las viviendas de los trabajadores de esta

dependencia, así como otorgar un apoyo adicional de 10 mil pesos a las primeras 300 personas en tramitar este crédito.

Cabe señalar que este programa, que estará abierto para los más de diez mil elementos de la Secretaría de Seguridad estatal y de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca, ofrecerá acceso en condiciones preferenciales a una Hipoteca Free de Banco Santander, con lo que los beneficiarios no pagarán avalúo, ni comisiones de apertura o mensuales, no tendrán pagos por seguros de daños y por seguro de desempleo; así los acreditados solo pagarán gastos notariales. Además, el programa ofrece la opción de contratar una prima que cubra por completo el saldo del crédito en caso de fallecimiento o de incapacidad total.

Otros de los beneficios que Santander diseñó en exclusiva para este colectivo son un descuento por pago puntual del crédito, un seguro de vida por 50 mil pesos gratuito, y servicios gratuitos de asistencia funeraria para el titular, cónyuge y un hijo.

Los créditos irán desde 100 mil hasta 4 millones de pesos y ofrecerán plazos desde 10, 15 y 20 años, todo ello con una tasa competitiva desde 8.65%, todo ello sujeto a la capacidad de pago y experiencia crediticia de cada uno.

## Se estrena Himno de la Policía Estatal en Palacio de Gobierno

EN EL marco de la presentación de un programa especial de créditos hipotecarios preferenciales para las y los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Oaxaca, la Banda de Música de la Policía Estatal entonó por primera vez ante el gobernador Alejandro Murat Hinojosa el himno oficial de esta institución.

Esta composición musical de Florentino Martínez Torres, músico de Macuilxóchitl de Artigas Carranza, con letra del policía Calixto García, refleja el compromiso de las y los elementos por servir a la ciudadanía; teniendo siempre el apoyo de nuestros compañeros y unidos por una sola causa, cuidar y brindar seguridad.



SEGURO SE FUE CON EL NOVIO...

SI YA SE VE MAYORCITA...

SE VE QUE LE GUSTA...

Las y los servidores públicos tienen el deber de actuar sin prejuicios garantizando los Derechos Humanos de las víctimas de trata.

DETRÁS DE CADA VÍCTIMA DE TRATA DE PERSONAS HAY UNA HISTORIA QUE REQUIERE ATENCIÓN.

Campana Nacional de Prevención de la Trata de Personas

LIBERTAD SIN ENGAÑOS NI PROMESAS FALSAS

COMISIÓN INTERSECRETARIAL CONTRA LA TRATA DE PERSONAS

COMISIÓN NACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS  
Quinta Visitaduría General, Programa contra la Trata de Personas  
Quejas / Atención al Público:  
800 715 2000 ext. 1747  
programacontralatrata@cndh.org.mx  
www.cndh.org.mx

Si necesitas información o denunciar, llama de forma anónima y gratuita a:

LÍNEA NACIONAL CIUDADANA VS LA TRATA DE PERSONAS  
800 5533 000  
Tu denuncia es CONFIDENCIAL



## Durante la supervisión de la carretera Mitla-Tehuantepec, Murat Hinojosa

**REITERÓ AL** Presidente de México que seguirán trabajando de la mano por el crecimiento de la entidad. “Oaxaca hoy responde, el sureste también responde, así como el norte, así como el centro crecieron y crecen de manera sostenida, hoy con el apoyo de usted, respondemos en ese crecimiento que significa más calidad de vida para nuestras familias”.

Por su parte, el Ejecutivo de la Nación, Andrés Manuel López Obrador, celebró la realización de esta infraestructura, ya que representa un laboratorio a nivel nacional de cómo se debe trabajar en materia de obras. “Este es un ejemplo a seguir de cómo debemos iniciar y terminar las obras; aquí se está demostrando que se puede avanzar”.

Además, dijo que esta autopista significa el entendimiento entre los pueblos, ya que no es hacer solamente una carretera moderna, sino atender a las comunidades, mejorando los accesos a los servicios de salud y educación. “Queremos una modernidad forjada desde abajo, que beneficie a todos”.

“No es necesario nacer en una tierra para ser de ella cuando se le da tanto, y usted Señor Presidente hoy está en la ruta de la transformación de Oaxaca y de todo el sureste de México; porque como ya lo dijo, no

basta que crezca el norte o el centro del país, si en el sureste se tiene una inercia de decrecimiento, y lo que usted está haciendo hoy aquí, es generar un proyecto integral de desarrollo que parte de las raíces, desde abajo hacia arriba, porque no puede haber desarrollo si no es incluyente”, afirmó Murat Hinojosa al realizar junto al Presidente de México la supervisión de la carretera Mitla-Tehuantepec, el tramo Santo Domingo Tepuxtepec.

## AMLO y AMH se comprometen a trabajar juntos para construir la paz entre las comunidades

A petición de los pobladores de San Vicente Coatlán, el presidente Andrés Manuel López Obrador y el gobernador Alejandro Murat Hinojosa acudieron a la comunidad para convivir y dialogar con autoridades y habitantes, siendo el primer Mandatario de México y del Estado que visitan este municipio.

“Hoy es motivo de alegría porque todos estamos unidos, además porque es el primer Presidente que visita este municipio y que le permite tener a sus habitantes la claridad del compromiso que tiene usted, por darle visibilidad a los que alguna vez fueron invisibles, darles la oportunidad de poder tener los elementos e instrumentos a través de la paz y del desarrollo para alcanzar sus sueños y sus objetivos”, expresó el Gobernador.



# CECyTEO, referente académico de excelencia a nivel nacional

Las estudiantes Patricia Genoveva García Godínez y Damaris Sumano Martínez, obtuvieron el primer lugar nacional en el Festival Académico 2021 y tres más el segundo sitio

El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Oaxaca (CECyTEO) informó que, en el marco del Festival Académico Nacional 2021, las estudiantes Patricia Genoveva García Godínez, del EMSaD 48 Zegache, y Damaris Sumano Martínez, del plantel 39 San José Lachiguiri, obtuvieron el primer lugar a nivel nacional en las áreas de Ciencias Sociales Nivel I y Comunicación Nivel I, respectivamente.

En tanto que Rosa Isela Castro López, del EMSaD 16 “Santiago Comaltepec”; Vania Díaz Hernández, del plantel 25 “San Pablo Huixtepec” y Yoel Elías López Nicolás, del plantel 01 “Oaxaca” lograron el segundo lugar nacional en las áreas de conocimiento de Ciencias Sociales Nivel II, Humanidades Nivel I y Ciencias Experimentales Nivel III,

respectivamente, lo que coloca al CECyTEO como referente académico de excelencia a nivel nacional.

El Festival Académico Nacional 2021 es un encuentro organizado por la Coordinación de Organismos Descentralizados de Organismos Estatales de los CECyTE, que dirige a los Colegios en 30 entidades del país, con el fin de promover un espacio donde las y los estudiantes demuestren sus aprendizajes alcanzados a lo largo de su formación académica.

El CECyTEO imparte una educación media superior pública de calidad, en cumplimiento al Plan Estatal de Desarrollo establecido por el gobernador Alejandro Murat Hinojosa y atendiendo el objetivo de desarrollo sostenible número 4 de la Organización de las Naciones Unidas.



Si te cuidas tú,  
nos cuidamos todos.



USA GEL ANTIBACTERIAL



LÁVATE LAS MANOS



DESINFECTA SUPERFICIES



USA CORRECTAMENTE EL CUBREBOCAS



NO SALUDES DE MANO



SIN REUNIONES

Aplica todas las medidas contra el COVID-19

## Oaxaca crece con su conectividad aérea

**A PARTIR** del pasado 3 de julio el estado de Oaxaca incrementó su conectividad aérea con la apertura de la ruta Monterrey-Huatulco-Monterrey, de la aerolínea Viva Aerobús.

La Secretaría de Turismo del Gobierno del Estado de Oaxaca, las autoridades municipales de Santa María Huatulco y los directivos de Viva Aerobús, recibieron el vuelo Airbus 320 con capacidad para 180 pasajeros y que representa un incremento promedio de mil 548 asientos adicionales, al mes, para el destino.

Con esta ruta, Viva Aerobús suma cinco rutas directas de diversos destinos a Oaxaca, tales como: Monterrey-Huatulco, Monterrey-Oaxaca, México-Oaxaca, México-Huatulco y México-Puerto Escondido, reafirmando su compromiso con la conectividad aérea del estado.



## Reinicia sus servicios, Centro de Salud de San Mateo del Mar: SSO

**EL CENTRO** de Salud de la localidad de San Mateo del Mar abre nuevamente sus puertas, con el fin de reanudar la atención médica para los habitantes de esta comunidad, informaron los Servicios de Salud de Oaxaca (SSO).

Esta unidad médica de dos núcleos básicos, suspendió sus labores durante cinco meses, como medida precautoria para proteger la integridad del personal que labora dentro de dicho centro, derivado de los conflictos ocurridos a principios de año, en la zona.

La dependencia indicó que se llevaron a cabo varias mesas de diálogo con las autoridades municipales, por lo que se sumaron esfuerzos y se acordó la reapertura de la clínica, en beneficio de la población y garantizando la seguridad del personal.

Gracias a ello, los habitantes de San Mateo del Mar serán atendidos por una platilla de cuatro médicos generales e igual número de profesionales de enfermería, un promotor y un odontólogo, de lunes a viernes de 8:30 a 14:30 horas, y los fines de semana, así como días festivos de 8:00 a 15:00 horas.

Cabe destacar que las autoridades comunitarias se comprometieron en coordinación con los representantes de los diferentes barrios, secciones y colonias, en brindar la seguridad necesaria para garantizar la integridad física del personal durante su jornada laboral, para lograr un óptimo funcionamiento y un espacio seguro para los trabajadores de salud.

## Puerto Escondido, uno de los mejores lugares del mundo de acuerdo con la revista internacional TIME

**P**uerto Escondido, uno de los principales destinos turísticos de la región de la Costa y del estado de Oaxaca, se encuentra en la lista de los 100 mejores lugares del mundo del año 2021 (The World's Greatest Places of 2021) de la revista TIME.

El estado de Oaxaca no deja de cautivar a miles de visitantes nacionales y extranjeros que arriban a la entidad para ser parte de sus tradiciones y costumbres; probar su gastronomía, conocer sus ciudades coloniales e históricas; paisajes montañosos y gozar de sus destinos de sol y playa.

Por toda esta riqueza, una de las publicaciones más influyentes en el mundo, incluye en su ranking anual a Puerto Escondido, lugar conocido por sus olas ideales para la práctica del surf, donde se

reúnen surfistas, espectadores y turistas nacionales y de otras partes del mundo.

TIME señala que la ciudad costera tiene un estilo "relajado, elegante e indómito" frente al mar y lo define como un destino de diseño en ascenso, que cada vez más atrae a coleccionistas, curadores, diseñadores y arquitectos tal como se vio en la Feria de Diseño Mexicano que se llevó a cabo en el mes de mayo de este año.





# Trabaja Gobierno del Estado para garantizar acceso a Internet en todo Oaxaca

Con la firma de los convenios con PROMTEL-ALTAN y las empresas VALZEC, CENTERLINE y VASANTA se instalarán aproximadamente 200 torres con una inversión estimada de 300 millones de pesos

**P**ara coordinar acciones a fin de impulsar el crecimiento de la cobertura del servicio público de telecomunicaciones en los municipios del estado mediante el despliegue de infraestructura para la conectividad digital, el Gobierno del Estado firmó convenios de colaboración en materia de telecomunicaciones con el Gobierno Federal representado por PROMTEL y las empresas VALZEC, CENTERLINE y VASANTA.

Con la ejecución de los convenios se pretende tener una cobertura del 70% en el territorio estatal con más de 500 nuevas posiciones a través de PROMTEL-ALTAN mediante el proyecto Red Compartida y 200 más a través de los tres convenios con las empresas VALZEC, CENTERLINE y VASANTA.

Como testigo de honor en la firma del Convenio de Colaboración, el gobernador Alejandro Murat Hinojosa señaló que, en materia de conectividad, Oaxaca se encuentra muy atrasado en comparación a otras entidades, sin embar-

Con el despliegue de esta infraestructura la mayoría de la población oaxaqueña contará con acceso a internet, siendo una gran palanca de desarrollo para las comunidades



go, con la firma de estos convenios se impulsará el despliegue de infraestructura a más lugares y permitirá la oferta de servicios de banda ancha en zonas que actualmente no tienen servicios o en las que solo existe una opción.

El Mandatario Estatal invitó a las autoridades municipales a acompañar el despliegue de la infraestructura para que la mayoría de la población cuente con acceso a internet y construir un estado con mayor desarrollo productivo, a través del impulso a la capacidad instalada en materia de redes de transmisión de señal y comunicaciones.



“Oaxaca fortalece lazos de cooperación con la firma de estos convenios, esta infraestructura crea, construye y crece en beneficio de la conectividad de las zonas rurales”, señaló.

A través de estos convenios se dará cobertura a zonas rurales a más tardar en el 2022, y a poblaciones con gran densidad a más tardar en el 2024. Adicionalmente, mediante el convenio con PROMTEL se impulsará el acompañamiento y capacitaciones para los municipios, particularmente donde se encuentra la población con mayores desventajas.

## ¡La Guelaguetza vive en nuestras almas, corazones y mente!, y se comparte al mundo con salud y vida

El gobernador Alejandro Murat Hinojosa destacó que esta fiesta es el resultado de la alegría que define a las y los oaxaqueños aún en tiempos difíciles, e invitó a turistas y locales a disfrutar de Oaxaca respetando los protocolos sanitarios

**LA ALEGRÍA**, música, danza, folclor y amor por la vida, hermanada entre los pueblos de las ocho regiones de Oaxaca, se presentó en la Guelaguetza Digital 2021 y se compartió a todo el mundo. El Lunes del Cerro y la octava, la máxima fiesta de las y los oaxaqueños vibró en los corazones de los más de 20 mil espectadores que en cada una de estas fechas disfrutaron de la primera emisión de este encuentro racial.

A través de la señal radiofónica, televisiva y digital de la Corporación Oaxaqueña de Radio y Televisión (Cortv), así como en las páginas oficiales de la Guelaguetza Oficial y de la Secretaría de las Culturas y Artes de Oaxaca (Seculta), con transmisión a nivel nacional y mundial, se apreciaron las presentaciones de cada una de la delegaciones participantes”.

Desde la Rotonda de las Azucenas, el gobernador Alejandro Murat Hinojosa destacó que “la Guelaguetza vive en nuestra alma, corazón y mente. Es el resultado de toda esa alegría que define a las y los oaxaqueños en sus tradiciones y cultura que se expresa en su gastronomía, música y arte, las cuales se han construido a lo largo de la historia”.

Si hay nostalgia, dijo el Mandatario Estatal, sin embargo, “la Guelaguetza este año nos invita a ofrendar el cuidado de nuestra salud ante esta pandemia que enfrentamos”.



# Oaxaca suma 49 medallas en los Juegos Nacionales con dos deportes todavía por disputarse

**F**altando todavía dos disciplinas por competir para Oaxaca en los Juegos Nacionales Conade 2021, la selección estatal acumula un total de 49 medallas, de las cuales 12 son de oro, 11 de plata y 26 de bronce.

Hombres y mujeres han puesto en alto el nombre de Oaxaca en las diferentes sedes de competencia, destacando a luchas asociadas que logró un total de quince preseas: 5 de oro, 4 de plata y 6 de bronce, seguidos por el judo con 3 áureas y 2 argentas.

Seis deportes son los que han dado medallas a Oaxaca: triatlón, judo, taekwondo, atletismo, boxeo y luchas asociadas, mientras



que disciplinas como el ajedrez y surfing esperan entrar en acción en busca de las medallas.

Todas y todos los deportistas oaxaqueños fueron apoyados por el Gobierno del Estado que encabeza el gobernador Alejandro Murat Hinojosa, a través del Instituto de Cultura Física y Deporte (Incude Oaxaca), con uniformes exteriores y de competencia, así como con el traslado vía aérea a cada una de las sedes.

El Incude Oaxaca desea a las y los deportistas que faltan por competir el mayor de los éxitos. Estamos seguras y seguros de que darán todo su esfuerzo y empeño.



MEDALLERO DE ORO		
Atletismo		
Alejandra Paulina Ortíz Hernández	Sub 23 femenino 100 mts planos	Oro
Mayela Orozco	Sub 23 femenino Lanzamiento de jabalina	Oro
Judo		
Ulises Méndez Cobos	Sub-21 66 kg	Oro
Ian Alexander Borch	90 kg	Oro
Ian Kenner Aguirre	58 kg	Oro
Taekwondo		
Santiago Isaac Gallardo Pérez	Juvenil -68 kg Combate	Oro
Triatlón		
Ricardo Morales Vásquez	Juvenil Superior Súper Sprint	Oro
Lucha Olímpica		
Ángel Ramírez Navarro	Cadetes 110 kg	Oro
Edson Pinacho Blasnich		Oro
Diego Jiménez Pinacho		Oro
Germán Pazos Vasquez	Escolar 48 kg	Oro
Karina Mireya Gutiérrez Ramírez	Cadetes 61 kg	Oro

DESCUBRE LA  
REALIDAD  
AUMENTADA  
EN ESTE ENTÉRATE

Baja tu aplicación



Descargar de la  
App Store



DISPONIBLE EN  
Google Play

Identifica la foto con  
esta figura y disfruta  
de la realidad  
aumentada

## SEMÁFORO DE RIESGO EPIDEMIOLÓGICO NARANJA OCUPACIÓN

20% HOTELES (OCUPACIÓN)

50% GIMNASIOS, ALBERCAS,  
CENTROS DEPORTIVOS,  
SPA Y CENTROS DE MASAJES  
(AFORO PERMITIDO)

25% CENTROS COMERCIALES  
(AFORO PERMITIDO)

40% RESTAURANTES Y  
CAFETERÍAS  
(AFORO PERMITIDO)

X CENTROS NOCTURNOS, BARES  
Y SALONES DE EVENTOS (AFORO  
SUSPENDIDOS)

25% CENTROS RELIGIOSOS  
(AFORO PERMITIDO)

50% PELUQUERÍAS Y  
ESTÉTICAS (AFORO)  
PREVIA CITA

X DEPORTES PROFESIONALES  
(AFORO PERMITIDO)  
JUEGOS A PUERTA CERRADA

X EVENTOS MASIVOS  
SUSPENDIDOS

50% MERCADOS Y SUPER  
MERCADOS (AFORO)  
1 PERSONA POR FAMILIA

25% CINES, TEATROS Y MUSEOS  
EVENTOS CULTURALES DE  
HASTA 500 LOCALIDADES  
(AFORO PERMITIDO)

REUNIONES FAMILIARES,  
FIESTAS, SOLO MANTENIENDO  
SANA DISTANCIA

50% PARQUES, PLAZAS Y ESPACIOS  
PÚBLICOS ABIERTOS  
(AFORO PERMITIDO)

EL USO DE CUBREBOCAS, SANA DISTANCIA, ESTORNUDO DE ESTIQUETA Y USO DE GEL CON BASE DE ALCOHOL AL 70% SON ESTRICTAMENTE OBLIGATORIOS

Modificado de lineamiento para la estimación de riesgos del semáforo por regiones COVID-19. Versión 6.0